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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На заседании постоянной комиссии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
депутаты рассмотрели изменения в Устав Таймыра во II чтении  

Основным вопросом повестки дня Постоянной комиссии районного Совета депутатов по 
развитию местного самоуправления, межмуниципальной и региональной политике, 
прошедшей под председательством депутата Александра Стогний, стали изменения в 
главный документ территории, рассмотренные во II чтении. Как пояснил докладчик по вопросу 
- Председатель районного Совета депутатов Владимир Шишов, соответствующий проект 
решения подготовлен в целях приведения положений Устава Таймыра в соответствие с 
изменившимся федеральным и краевым законодательством.  

Так, проектом предлагается внести в Устав муниципального района изменение, согласно 
которому на публичные слушания должен выносится проект стратегии социально-
экономического развития муниципального образования, разработанный органами местного 
самоуправления. Документом также предлагается отнести утверждение стратегии социально-
экономического развития муниципального района к исключительной компетенции 
представительного органа.  

Представленный проект также предусматривает внесение изменений, касающихся 
квалификационных требований необходимых для исполнения должностных обязанностей 
муниципального служащего, а также регламентирующих вопросы исполнения полномочий 
Главы муниципального района в период его временного отсутствия, а также в связи 
досрочным прекращением его полномочий. Кроме этого, в Уставе района предлагается 
закрепить право Контрольно-Счетной палаты и Избирательной комиссии муниципального 
района учреждать своими правовыми актами почетные грамоты, благодарности и иные виды 
поощрений.  

Наряду с проектом решения, народные избранники рассмотрели поступившие к нему 
поправки и рекомендовали их для внесения в текст документа. .. 

 «Таймыр» 
 

10 таймырских социальных проектов получат финансовую поддержку 
На Таймыре подвели итоги конкурса социальных проектов «Таймыр – территория 

здоровья». На реализацию своих идей авторы работ получат финансовую поддержку в 
размере 15 тыс. руб., сообщили в администрации муниципального района. 

Члены конкурсной комиссии рассмотрели 12 заявок, из них по три проекта представили 
общественные объединения и активисты Дудинки, поселков Катырык и Кресты сельского 
поселения Хатанга, по одному проекту направили жители села Караул и Носок сельского 
поселения Караул, а также поселка Новая сельского поселения Хатанга. 

По итогам работы экспертной комиссии единогласно поддержаны 10 проектов. 
Так, спортивные праздники и соревнования по лыжным гонкам в течение зимнего сезона 

2018–2019 с перспективой на будущие года, а также обучающие семинары по повышению 
уровня техники катания на лыжах ожидают участников проекта «Лыжный спорт в моей 
жизни», подготовленного активистами поселка Катырык. 

В рамках дудинского проекта «Мне не слабо», его автор Анастасия Ключко с апреля по 
сентябрь планирует провести в социальных сетях ежемесячные марафоны на различные 
физические упражнения с отчетами участников. 

Также положительную оценку и одобрение членов экспертной комиссии получил проект 
«Будущее за технологиями». Он направлен на развитие интереса у подростков и молодежи к 
новым компьютерным технологиям и профилактике наркомании, алкогольной и табачной 
зависимостей. В рамках реализации проекта на территории села Караул будут организованы 
и проведены соревнования по киберспорту. 

Реализация проекта «Мы за здоровый образ жизни», авторами которого являются 
активисты поселка Кресты, позволит провести для сельчан квест-игру. 

Создать современные условия для возможности проведения занятий танцами на уровне 
профессиональных танцевальных студий сможет Надежда Рябова из поселка Катырык. Ее 
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проект «Школа танцев» будет включать в себя обучающие мастер-классы, культурно-
развлекательные мероприятия, танцевальные курсы, проведение культурно-массовой, 
театрально-зрелищной, развлекательно-познавательной, досуговой работы. 

В ходе реализации социального проекта «Дороже алмаза – свои два глаза» в Дудинской 
центральной библиотеке с целью профилактики и коррекции нарушений зрения, будет 
создана сенсорная зона. В процессе реализации проекта запланированы мероприятия для 
читателей в возрасте от 5 до 25 лет, в том числе для детей Дудинского детского дома, 
школы–интерната, молодежи из числа инвалидов с использованием перфорационных очков-
тренажеров. 

Создать в одном из классов дудинской гимназии условия для улучшения 
психологической атмосферы и сплочения учеников и родителей через занятия волейболом 
планируют авторы проекта «Заряжайся». Финансовую поддержку они направят на закупку 
волейбольных мячей и сетки, турника, кубков и другого спортивного инвентаря. 

Проект «Молодежь за ЗОЖ» поселка Кресты сельского поселения Хатанга, который 
также поддержали эксперты, направлен на организацию игры КВН. Она пройдет в рамках 
празднования Дня молодежи. 

Реализация проекта «Будущее это мы» поселка Новая подразумевает проведение 
акций, спортивных состязаний по национальным видам спорта и демонстрацию фильмов о 
вреде табачной и алкогольной зависимости. 

Ремонтно-восстановительные и косметические работы на спортивной и игровой детской 
площадках будут проведены в рамках реализации проекта «Дорога к спорту» в поселке 
Катырык сельского поселения Хатанга силами волонтерского отряда, где в дальнейшем 
предполагается организация спортивно-массовых мероприятий. 

Все представленные на конкурс проекты направлены на развитие и пропаганду 
здорового образа жизни, массовых и альтернативных видов спорта, сохранение и развитие 
физического и психоэмоционального здоровья молодежи. 

Конкурс социальных проектов «Таймыр-территория здоровья» проводился в рамках 
краевой флагманской программы «Беги за мной! Сибирь». Участие в конкурсе могли принять 
объединения, состоящие из жителей Таймыра в возрасте от 14 до 30 лет. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Лучшему каюру Потапово вручили снегоход 

Шестого апреля в посёлке Потапово отметили традиционный праздник – День 
оленевода. Пожелать удачи спортсменам и поздравить сельчан с праздником приехали гости: 
Глава города Дудинки Юрий Гурин, заместитель Главы города Янина Квасова и специалисты 
районной Администрации. 

В гонках участвовало пять упряжек. Первым к финишу пришёл оленевод Сергей Болин, 
вторым – Спиридон Болин, третье место завоевал Виталий Силкин. Победители по традиции 
были отмечены полезными ценными призами: бензогенератор и бензопила достались 
оленеводам, показавшим третий и второй результаты соответственно. Лидер гонки был 
награждён снегоходом. 

Помимо гонок на оленьих упряжках программа торжественных мероприятий включала в 
себя соревнования по национальным видам спорта, конкурсы, выставки и концертную 
программу, подготовленную танцорами детского хореографического ансамбля «Таймыр» под 
руководством заслуженного артиста РФ Владимира Сигунея. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
«Норникель» в тепличных условиях. Компания высадит овощи в Заполярье 

Один из крупнейших в мире производителей металлов — ГМК «Норильский никель» 
построит тепличный комплекс в Норильске. Проект может обойтись дороже, чем аналогичные 
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комплексы в центре страны, но рентабельность поддержит доступ компании к 
дешевым тарифам электроэнергии. 

АО «Норильский комбинат» (входит в ГМК «Норильский никель») в конце марта учредило 
в Норильске ООО «Заполярный тепличный комплекс» (ЗТК), следует из данных ЕГРЮЛ. 
Исполнительный директор Национального плодоовощного союза Михаил Глушков говорит, 
что «Норникель» собирался строить тепличный комплекс в Норильске площадью около 10 га. 
Топ-менеджер крупного производителя овощей считает, что площадь будет меньше. По 
подсчетам господина Глушкова, на 1 га можно будет производить около 1 тыс. тонн огурцов 
или 600 тонн томатов в год. Представитель «Норникеля» подтвердил “Ъ”, что у компании есть 
план по созданию тепличного комбината в Норильске. Он не раскрыл детали, сославшись на 
то, что проект еще не утвержден. В «Норникеле» при этом отметили, что планируемая 
площадь комплекса не 10 га, но цифру не назвали. 

«Коммерсантъ» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Авиакомпания NordStar доставила благоданый огонь в Норильск 

Авиакомпания NordStar осуществила перевозку одной из главных православных 
святынь – Благодатного огня – в Норильск. 9 апреля Благодатный огонь в сопровождении 
представителя Норильской епархии Русской Православной Церкви был доставлен в Норильск 
регулярным рейсом авиакомпании NordStar из Красноярска. 10 апреля лампада с 
Благодатным огнем будет доставлена в Туруханск. 
 Перевозка Благодатного огня в города Красноярского края ежегодно обеспечивается 
авиакомпанией NordStar в дни Пасхальных торжеств, благодаря чему, жители даже самых 
удаленных районов края с транспортным сообщением только по воздуху, имеют возможность 
приобщиться к святыне. Перевозка Благодатного огня производится в строгом соответствии с 
требованиями безопасности, в специальной лампе Дэви, предназначенной для перевозки 
огня в том числе воздушным транспортом и позволяющей сохранить пламя в течение нужного 
периода времени, без риска возгорания. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красцветмет установил рекорд по производству золота 
В 2017 году Красцветмет произвел более 220 тонн золота, что на 40 тонн больше, чем в 

2016 году. Цифра стала рекордной не только для компании, но и для всех аффинажных 
предприятий страны за последние 30 лет. Красцветмет подтвердил статус одной из 
крупнейших аффинажных компаний мира.  

Всего доля Красцветмета в общем объеме производства золота в России составила 
72%.  На аффинажных предприятиях Российской Федерации в прошлом году было 
произведено 307 тонн золота. Это также является рекордом для страны за всю историю 
отрасли драгоценных металлов. Прежний максимум был зафиксирован в СССР в 1988 году, 
когда было произведено 304 тонны металла.  

Красцветмет, 100% акций которого принадлежат Красноярскому краю, на протяжении 
более 10 лет сохраняет лидерские позиции в отрасли, и с каждым годом отрыв от ближайших 
конкурентов только растет. Красноярский край также является лидером по добыче золота в 
стране – в 2017 году в крае было добыто около 60 тонн золота. 

НИА-Красноярск 
 

Жители Красноярского края стали больше покупать в торговых сетях. Об этом говорит 
увеличение оборота розничной торговли сетевых магазинов. 

Жители Красноярского края стали больше покупать в торговых сетях. Во всяком случае, 
об этом говорит увеличение оборота розничной торговли сетевых магазинов. 
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Как сообщили «Комсомольской правде"- Красноярск в пресс-службе 
Красноярсккрайстата, выручка торгсетей за прошлый год составил почти 139 миллиардов 
рублей. Это 27% от общего оборота магазинов региона. И на 7,2% больше, чем в 2016 году. 
При этом продажи в торговых точках региона в целом увеличились за год всего на 0,7%. 

Только цифры. В Красноярском крае в 2017 году (по данным Красноярскстата): 
— оборот торговли в сетях 138,7 миллиарда рублей;. 
— оборот торговли пищевыми продуктами в сетях — 31,3% от общей доли;. 
— оборот торговли непищевыми продуктами в сетях — 23,6%;. 
— по сравнению с 2016 годом — +7,2% (продукты, напитки, табак — +8,4%, 

непродовольственные товары — +5,8%). 
Комсомольская правда 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Сурков предсказал России века «геополитического одиночества» 

Помощник президента Владислав Сурков заявил, что Россию ждут от ста до трехсот лет 
«геополитического одиночества», и констатировал отказ страны от «многократных и 
бесплодных попыток» породниться с Западной цивилизацией. Об этом он написал в статье 
для журнала «Россия в глобальной политике». 

По его словам, с введением санкций в 2014 году завершилось «эпическое путешествие 
России» на Запад, «легкомысленно начатое Лжедмитрием и решительно продолженное 
Петром Первым». В это время российское государство «каким только боком ни старалось 
втиснуться» в Запад — самодержцы «усердно женились на немках», дворянство и 
бюрократия пополнялись «бродяжными иноземцами», а армия «победоносно и жертвенно 
сражалась во всех крупнейших войнах Европы». 

Не привело к сопряжению и увлечение Запада идеями социализма, нашедшими свое 
воплощение как раз в России. 

В конце же прошлого века Москва снова «попросилась» в Европу, уже «умаленная и 
приниженная», однако вписаться в поворот на Запад снова не удалось. Тогда зазвучали 
предложения «шарахнуться на Восток», однако и это «путешествие» уже было в российской 
истории, замечает Сурков. 

«Россия четыре века шла на Восток и еще четыре века на Запад. Ни там, ни там не 
укоренилась. Обе дороги пройдены. Теперь будут востребованы идеологии третьего пути, 
третьего типа цивилизации, третьего типа, третьего Рима», — пишет советник президента. 

Сурков называет Россию не альтернативной, третьей, а «сдвоенной и двойственной» 
цивилизацией, вместившей в себя и Восток, и Запад. 

«Россия — это западно-восточная страна-полукровка. С ее двуглавой 
государственностью, гибридной ментальностью, межконтинентальной территорией, 
биполярной историей она, как положено полукровке, харизматична, талантлива, красива и 
одинока», — размышляет политик. 

Это одиночество не означает полной изоляции России, но отрицает ее полную 
открытость, поскольку и то, и другое «было бы повторением ошибок прошлого». Страна будет 
торговать, воевать, состоять в международных организациях, обмениваться знаниями, 
вызывать страх и ненависть, любопытство, восхищение и симпатию, но уже «без ложных 
целей и самоотрицания», заключил Сурков. 

РИА Новости 
 

Россияне поверили в падающий рубль. Граждане так сильно любят отечественную 
валюту, что снижение курса их не пугает  

Жители нашей страны ни на секунду не сомневаются, что национальная валюта 
обесценится. Но при этом упорно продолжают хранить свои сбережения в рублях. Такой 
парадокс проявился в ходе социологического опроса, проведенного Всероссийским центром 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 
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Большинство граждан ждет снижения стоимости рубля к доллару. Более половины 
респондентов (52%) заявили, что через три месяца единица американской валюты будет 
стоить 61 руб. (среднее значение по ответам тех, кто дал конкретный прогноз). Через год, по 
мнению россиян, за доллар будут давать 64 руб. (точный прогноз дали 38% участников 
опроса). Опрос проводился при официальном курсе Банка России 57 руб. за доллар. 

Те же тенденции отмечались и год назад. Тогда доллар также стоил 57 руб., и россияне 
ждали, что через три месяца его цена вырастет до 60 руб., а через год составит 59 рублей. 

Неуверенность в будущем рубля, однако же, не мешает россиянам доверять свои кровно 
заработанные деньги национальной валюте. Именно в ней две трети участников опроса (68%) 
хранят сбережения. Долларам отдают предпочтение 5% граждан, евро – 3%, другим валютам 
– 1%. У 29% россиян нет "подушки безопасности". Примечательно, что в Москве и Санкт-
Петербурге рублевых скептиков куда больше: в столицах иностранным валютам отдают 
предпочтение 12% и 11% жителей соответственно. 

Официальная статистика Центробанка подтверждает, что россияне говорят правду. По 
состоянию на 1 февраля объем привлеченных российскими банками вкладов в рублях 
составлял 20,1 трлн рублей. Это в четыре раза больше, чем объем инвалютных вкладов – 5,2 
трлн рублей. 

В прежние годы в рублях сбережения держало меньшее число граждан – от 52% в 2015 
г. до 59% в 2017-м. При этом число домохозяйств, не имеющих сбережений, последовательно 
снижается. В 2015 г. запасов не делал 41% россиян, в 2016-м – 38%, в 2017-м – 37%. 

За курсом валют регулярно следит больше половины россиян. При этом 
интересующихся граждан постепенно становится все меньше: сейчас таких 54%, а в прежние 
годы было от 56% до 60%. 

Ведущий эксперт-консультант ВЦИОМ Олег Чернозуб не видит ничего странного в том, 
что россияне предсказывают рублю незавидную участь, но при этом продолжают 
вкладываться в отечественную валюту. Это "наглядное свидетельство оздоровления 
российской экономики и общества в целом", считает эксперт. 

Чернозуб не исключает, что россияне лучше ориентируются в обстановке на валютном 
рынке, чем чиновники и экономисты. "Уже более года ожидания домохозяйств колеблются в 
диапазоне 63-65 рублей за доллар. Может ли оказаться так, что домохозяйства лучше других 
субъектов хозяйственной деятельности ощущают завышенность курса рубля к доллару? 
Посмотрим", – заключил он. 

«Утро» 
 

"Коммуналка" подорожает летом.  Власти не намерены вмешиваться в процесс повышения 
тарифов за услуги по обслуживанию дома  

Увеличение платы за ЖКХ ожидает россиян с 1 июля 2018 года. Об этом сообщил 
руководитель Министерства строительства и жилищно-коммунального хозяйства РФ Михаил 
Мень. 

По его словам, повышение тарифов составит в среднем по стране 4% – это максимально 
возможный уровень. Но конкретика зависит от местных властей: "Есть люфт – если пришел 
концессионер на воду, тариф на воду поднять, на тепло опустить", – пояснил министр в 
интервью "Известиям". 

В любом случае за изменениями тарифов в целом следит Федеральная 
антимонопольная служба. "У ФАС есть региональные представительства на территории 
каждого субъекта", – напомнил Мень. Эти комиссии внимательно следят за всеми 
переменами в сфере тарифов на ЖКХ.  

При этом плата за жилищные услуги – на зарплату консьержу, за мытье подъездов – это 
исключительно рыночные отношения между жителями дома и Управляющей компанией или 
ТСЖ, в которые федеральный центр не вмешивается. Да, Минстрой разрабатывает 
методическое пособие по основным услугам, но оно носит рекомендательный характер. 

"Мы готовим методические указания по обычным услугам: уборка территории, снега, 
подъездов, чтобы муниципалитеты и все участники рынка опирались на них и не было в 
одинаковых домах в одном и том же субъекте РФ разной стоимости жилищных услуг, пояснил 
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Мень. – Мы будем рекомендовать их к применению, чтобы люди, готовясь к 
общедомовому собранию, могли посмотреть и спросить директора управляющей компании 
или председателя ТСЖ, откуда взялось такое ценообразование". 

В прошлом году платежки за ЖКХ также "обрадовали" россиян летом. В среднем по 
стране тарифы увеличились на те же 4%. Но по факту для москвичей рост коммунальных 
платежей составил 7%; по Санкт-Петербургу, Якутии, Камчатке – 6%. Меньше всего местные 
власти огорчили жителей Северной Осетии – Алании, там счет увеличился на 2,5%, 
Алтайского края – на 3,2%, Дагестана и Кабардино-Балкарии – на 3,3%. 

«Утро» 
 

Порог беспошлинной интернет-торговли могут снизить уже с 1 июля   
Россия будет снижать порог беспошлинной интернет-торговли быстрее, чем 

предусмотрено общими для Евразийского экономического союза (ЕАЭС) наднациональными 
нормами. Он может быть установлен на уровне 500 евро уже с 1 июля, а с 1 января 2019 г. - 
снизиться до 200 евро. Это следует из проекта постановления правительства, 
подготовленного Минфином и размещенного на федеральном портале проектов нормативных 
правовых актов. Сейчас беспошлинный порог составляет 1000 евро.  

«С 1 июля 2018 г. по 31 декабря 2018 г. включительно - стоимость не превышает сумму, 
эквивалентную 500 евро, и (или) вес не превышает 31 кг. в течение 1 календарного месяца в 
адрес одного физического лица; с 1 января 2019 г. - стоимость не превышает сумму, 
эквивалентную 200 евро, и (или) вес не превышает 31 кг. в течение 1 календарного месяца в 
адрес одного физического лица», - говорится в документе.  

Еще в феврале премьер-министр Дмитрий Медведев говорил, что порог беспошлинной 
торговли для интернет-торговли снизят с 1000 до 500 евро только с января 2019 г. Сверх этой 
суммы в России пошлина составляет 30%, но не менее 4 евро за 1 кг. Некоторые страны 
ЕАЭС уже установили для себя более жесткие требования. Например, Белоруссия - до 22 
евро, Армения – $150, в Киргизии и Казахстане порог 1000 евро, как и в России.  

Минфин предлагал понизить порог беспошлинного ввоза товаров с 1000 до 200 евро с 1 
июля 2018 г. еще в материалах к бюджету на 2018-2020 гг. По расчетам ведомства, это 
принесло бы бюджету дополнительные 30 млрд руб. в 2018 г. и 60 млрд руб. в 2019 г. 

Интерфакс 
 

Срок хранения посылок в отделениях Почты России сократили в два раза 
 9 апреля вступает в силу новая редакция правил оказания услуг почтовой связи, 

утвержденная приказом минкомсвязи РФ. В документе официально закрепляется 
возможность отказа клиента от получения бумажных извещений. Пользователь услуг 
почтовой связи сможет использовать альтернативные способы оповещения о поступлении в 
его адрес отправлений, например, через sms, push-уведомления в мобильном приложении 
или по e-mail. 

Теперь законодательно появилась возможность выдавать почтовые отправления с 
идентификацией пользователя посредством информационно-коммуникационных технологий, 
предусмотренных федеральным почтовым оператором, без предъявления получателем 
удостоверения личности и заполнения типового извещения. При этом альтернативные 
способы идентификации клиентов будут использоваться наряду с существующим. 

Напомним, что во всех отделениях Почты России в Москве и Московской области 
клиенты уже могут получить отправления, не требующие оплаты, с помощью простой 
электронной подписи. Это позволяет сократить в пять раз сроки выдачи почты и отказаться от 
необходимости заполнения бумажных извещений. Сервис предоставляется бесплатно на 
основании заполненной в почтовом отделении регистрационной формы. В ней указаны 
паспортные данные и номер мобильного телефона клиента. При передаче заявления 
оператору гражданину необходимо предъявить паспорт для подтверждения личности. 

После однократного оформления этого документа клиенту больше не придется 
заполнять бумажные извещения. Теперь при получении посылки клиенту необходимо назвать 
оператору свой номер телефона или трекинг номер отправления. И ему придет sms-
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сообщение с кодом подтверждения, которое получателю будет необходимо назвать 
оператору почтового отделения для получения отправления. 

С 9 апреля до 15 дней сокращается срок хранения посылок в отделениях почтовой 
связи. Срок хранения почтовых переводов и письменной корреспонденции, к которой также 
относятся международные мелкие пакеты, остается прежним – 30 календарных дней. 

Сокращение сроков хранения крупногабаритных почтовых отправлений в отделениях 
почтовой связи направлено на повышение качества обслуживания клиентов. Оно позволит 
оптимизировать зону хранения и сократит время, необходимое для выдачи почтовых 
отправлений, сообщили агентству в пресс-службе ФГУП «Почта России». 

В новой редакции правил оказания услуг почтовой связи впервые в законодательстве РФ 
упоминаются автоматизированные пункты почтовой связи. Они позволят клиентам 
самостоятельно получать и отправлять почтовые отправления без взаимодействия с 
почтовыми сотрудниками. 

Документ расширяет перечень возможных к пересылке международных почтовых 
отправлений (в том числе, с наложенным платежом, с объявленной ценностью), в случае, 
если это предусмотрено соглашениями с иностранными почтовыми операторами. 

«Таймырский Телеграф» 
 

Российские бизнесмены за день потеряли больше $12 млрд 
За один день богатейшие российские бизнесмены из списка журнала Forbes потеряли 

больше $12 млрд, следует из данных на сайте издания в понедельник вечером. Forbes 
отмечает, что серьезной суммы - $1,6 млрд, то есть примерно четверти своего состояния - 
лишился Сулейман Керимов. 

Также серьезно пострадал Олег Дерипаска: под санкции США подпали холдинг En+, US 
Rusal и еще шесть связанных с бизнесменом компаний. Утром в понедельник котировки 
производителя алюминия на Гонконгской бирже упали более чем на 50%, а состояние 
Дерипаски сократилось на $1,6 млрд (-29,7%). 

На третьем месте по финансовым потерям оказался партнер Дерипаски по "Норникелю" 
Владимир Потанин, который лишился $1,4 млрд или 9,1% своего состояния. 

INTERFAX.RU 
 

Минздрав назвал регионы с самой высокой смертностью 
По информации Министерства здравоохранения, самая высокая смертность в России в 

2017 году наблюдалась в Псковской, Новгородской и Тверской областях. Ведомственное 
исследование опубликовали «Известия». 

По данным ведомства, пятерку субъектов с самым низким уровнем смертности 
возглавили Ингушетия (3.2 смерти на 1 тыс. населения), Чеченская Республика (4.6), Ямало-
Ненецкий автономный округ (4.9), Дагестан (5.1) и Ханты-Мансииский АО (6.2). В Псковской 
области, регионе-лидере по уровню смертности, зафиксировано 17,4 случаев смерти на 1 
тыс. населения. 

Отмечается, что уровень смертности снизился в 79 субъектах России. В среднем по 
стране смертность упала на 3,9% за год. В ведомстве подобную динамику объяснили 
улучшением качества жизни и ранней диагностикой заболеваний. 

«Газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Россия меняет отношение к попавшим под западные санкции российским олигархам 
Глобальные финансовые элиты нанесли первый ощутимый удар по своим духовным 

детям — российским олигархам. Больше всех на сегодняшний день пострадала компания 
«РУСАЛ» Олега Дерипаски, чьи акции упали в цене на 40%, вынудив компанию объявить о 
техническом дефолте. Каким будет ответ России, пока неясно: но совершенно очевидно, что 
значительная часть олигархов готова на любое предательство, лишь бы им сохранили их 
золотые унитазы. Пример подал также попавший под американские санкции президент банка 
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ВТБ Андрей Костин, который уже заскулил в эфире американских СМИ, обещая умолить 
Президента России не вводить ответные меры «ради его детей». 

Как заявил Костин в эфире американского телеканала CNN, он «никаким образом не 
вредил Америке, американским интересам» и теперь, после внесения его фамилии в 
санкционный список, будет просить Владимира Путина не вводить ответных мер «ради его и 
американских детей». По словам Костина, он попал в санкционный список «по ошибке». 
Корреспондент CNN зачитал обвинение в прямом эфире: «Он вносится в список в связи с 
тем, что является чиновником Российской Федерации». На это председатель правления ВТБ 
сказал, что он не является чиновником, а возглавляет акционерный коммерческий банк. «Я 
всегда выступал за развитие здоровых деловых отношений с американскими банками, с 
американскими инвесторами. Так что в отношении меня ввели санкции потому, что 
американская администрация полагает, что российское правительство проводит неверную 
политику. Это очень печально, это свидетельствует об очень сильной степени 
недопонимания со стороны правительства, со стороны американской администрации 
намерений российского правительства, российского руководства. Я думаю, что рано или 
поздно нам необходимо положить этому конец, потому что ситуация переводит из плохой в 
очень плохую… 

У меня нет никакого желания мстить. Я даже не рекомендую своему правительству 
принимать ответные меры, потому что у нас уже произошла взаимная высылка дипломатов 
по принципу "око за око", теперь вводятся санкции в отношении российских бизнесменов, в 
том числе частных лиц. Я думаю, что рано или поздно нам следует положить этому конец, 
если не ради нас самих, то ради наших детей, которые заслуживаю жизни в мирных условиях, 
и начать восстанавливать наши отношения, ведь господин Трамп не раз упоминал о том, что 
хочет восстановить отношения с Россией, но вместо этого мы заходим в очередной тупик», — 
рассказал глава ВТБ. 

И ведь правда, кого-кого, а Костина так же, как и какого-нибудь Грефа или Чубайса с 
Кудриным, упрекнуть в антиамериканской политике сложно. Как и полагается честному 
банкстеру, этот деятель до сих пор не сильно задумывался об интересах Родины, в 
частности, был одним из тех, кто до последнего верил новым украинским властям, что его не 
тронут, продолжая финансировать Неньку. 29 марта стало известно, как Костин, выполняя 
указания украинского Нацбанка о повышении собственного капитала до нормативного уровня 
в 10%, вложил в свой украинский банк 2,58 миллиарда гривен, что эквивалентно примерно 
сотне млн. долларов. В итоге, как радостно сообщила пресс-служба российского госбанка, 
капитализация дочернего банка ВТБ на Украине достигла почти 40 миллиардов гривен. В 
октябре прошлого — 2017 — года российский госбанк принял решение о докапитализации 
дочернего «ВТБ банка» на Украине на сумму до 2,592 миллиарда гривен. Итого порядка 200 
млн. долларов, ровно столько же, сколько предоставляли Украине США. Притом про возврат 
этих денег никто и не говорит. Еще в 2014 году сам Костин признался, что бизнес там крайне 
убыточен. Так, еще в 2014 году он лично доложил президенту Владимиру Путину, что убытки 
ВТБ на Украине по итогам года могут превысить 50 млрд. руб. «Мы сегодня получаем возврат 
лишь половины того, что мы выдали в кредитной работе», — заявлял тогда Костин. И вот, в 
2017 году и даже сейчас, Костин продолжает финансировать Незалежную. Кстати, по слухам, 
банкир все-таки пытался отбить вложенные деньги через бывшую главу Нацбанка Украины 
Валерию Гонтареву, которая взяла у Костина «лоббисткую» взятку 40 млн. долларов и… 
«кинула» его. 

По другим сообщениям, продолжение финансирования Украины было одним из условий 
Госдепа, при которым банкира не будут трогать. Напомним, в конце июня прошлого года 
Президент банка ВТБ Андрей Костин официально посетил Вашингтон, где провел встречу с 
координатором Госдепартамента США по санкционной политике Дэниелом Фридом. 
«Координатор по санкционной политике Дэниел Фрид встречался с мистером Костиным, но на 
данный момент у нас нет никаких деталей, которые бы мы могли сообщить», — сказал 
представитель Госдепартамента. «Визит Андрея Костина был посвящен развитию бизнес-
присутствия ВТБ в США, встречи и их содержание мы не комментируем», — заявили в пресс-
службе российского банка. О визите Костина в Вашингтон, который состоялся на прошлой 
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неделе, сообщило издание The American Interest. По его информации, в столице США 
президент ВТБ встречался не только с Фридом, но и с председателем комитета по 
финансовым услугам палаты представителей конгресса США Джебом Хесарлингом. Целью 
этих встреч якобы было «призвать США начать прямой диалог с российскими финансовыми 
институтами». В январе этого года стало известно, что господин Костин также не для прессы 
встречался с заместителем помощника госсекретаря США по делам Евразии Кэтрин Ковалич. 

Как видим, даже если и этот вариант был правдив, то кинули его и там. «Мне не кажется, 
что я что-то делаю неправильно, я всегда стремился развивать конструктивные деловые 
отношения с банкирами со всего мира, и я продолжу это делать. Больше я никак не могу 
повлиять на этот процесс», — сказал пока еще президент ВТБ. И тут он несколько лукавит, 
так как прекрасно знает, для чего и за что против него ввели санкции. Сам же об этом 
недавно говорил на форуме в Давосе. «Это то, чего, я думаю, Запад добивается. Я думаю, 
что они хотят при помощи санкций оказать большое давление на Россию, чтоб РФ сменила 
правительство, президента на кого-то более подходящего для них», — заявлял в конце 
января после посещения Госдепа Костин в ходе делового завтрака в Давосе. 

Так о чем тогда речь, если целью является смена правительства и президента на более 
лояльных Собчак или Навального, а Костин и его друзья «не справились», какие претензии к 
«партнерам»? Они четко обозначили свои условия. И Украинами тут не откупишься. Так что 
теперь Костин может плакать сколь угодно по поводу санкций, вот только его покаяние уже не 
интересно ни тут, ни там. 

Впрочем, если для Костина санкции — это удар по цивилизационному выбору его детей, 
то для Олега Дерипаски они стали довольно сильным ударом по финансам. Санкции в 
отношении «Русала», введенные минфином США, могут привести к техническим дефолтам и 
негативно повлиять на бизнес компании. Об этом говорится в сообщении «Русала» на 
Гонконгской фондовой бирже. На фоне санкций акции компании на торгах Гонконгской биржи 
рухнули на 41,4% и составили 2,72 гонконгского доллара (в Москве падение было меньше: 
торги Московской биржи закрылись падением на 17,7% — или до 28,31 рубля за бумагу). 
Почему Дерипаска, зная о том, что все равно будут давить, не предпринял ничего, чтобы 
защититься от санкций, в целом, понятно — не до этого было. Сначала его подвела Настя 
Рыбка, а теперь глава Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин рассказал 
студентам о сыне олигарха Олега Дерипаски, который участвовал в акции Алексея 
Навального против коррупции, забрался на фонарь и долго не хотел спускаться во время 
митинга 26 марта 2017 года. «Знаете, кто это был? Олигарх. Сейчас в скандале… Опять 
Навальный его поймал... С какой-то женщиной отдыхал … Дерипаска, спасибо! Это сын 
Дерипаски кричал "Долой коррупцию!"» — заявил Бастрыкин. Чтобы было понятней, по 
данным Forbes, состояние борцуна с коррупцией, сына Олега Дерипаски — Петра 
оценивается в 2,55 млрд. долларов. О самом бизнесмене, как сообщает «Фонтанка», 
Бастрыкин тоже отозвался нелестно: «Дерипаска — сам фигурант, если без амнистии 
подойти, которую постоянно продлевают, коррупционных дел. В 90-е годы дербанил 
экономику с помощью коррупции, прямого бандитизма, обмана. Государство сделало вид, что 
эта эпоха прошла, всем простило», — заявил глава СК. А потом добавил: «Не тебе, сын 
Дерипаски, кричать "Долой коррупцию!"». Единственным успокоением для Дерипаски, если 
это можно назвать успокоением, стала новость о том, что Рыбке в Таиланде грозит немалый 
срок за изготовление порнографии. 

Впрочем, пока Рыбка сидит, заговорил генпрокурор России Юрий Чайка, показав, что на 
фоне наката Запада наши силовики молча сидеть не будут. По словам Чайки, его ведомство 
требует от Британии выдать России 61 обвиняемого в экономических преступлениях. Ущерб 
от их действий оценивается более чем в 0,5 трлн. руб. «Это только прямой ущерб. А масштаб 
выведенных ими за границу средств значительно выше», — сказал генпрокурор. При этом, в 
отличие от «бизнес-омбудсмена» Титова, генпрокурор не обещает беглецам никакой 
амнистии, требуя от Англии просто вернуть честно награбленное нашими «бизнесменами». 
«Преступников могут оставить себе, а деньги верните. Это деньги наши», — сказал 
генпрокурор. Заявления эти особенно интересны на фоне недавних арестов связанных с 
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правительством, в частности, лично с Дмитрием Медведевым и его правой рукой 
Аркадием Дворковичем, братьев Магомедовых. 

Единственным из санкционного списка олигархов, кто во всей этой истории сохраняет 
олимпийское спокойствие, оказался Сулейсман Керимов, который, забытый всеми, 
продолжает сидеть под домашним арестом у себя на вилле во Франции. 

Если подводить итог, то ничего неожиданного не произошло от слова «совсем». США 
еще прошлым летом приняли закон, по которому обязались давить на ближний круг 
Президента. Цели тоже были обозначены задолго до нынешних санкций: они должны были 
убедить Путина уйти по-хорошему или обеспечить уход по-плохому. В итоге толку от них 
оказалось как от козла молока — кроме как Украину кормить, чтобы совсем копыта не 
отбросила, Костин и т.п., к счастью, ни в чем для западных благодетелей не преуспели. 

Хотелось бы надеяться, что нынешние санкции лишний раз покажут Президенту, с кем 
ему и всем нам не по пути, и помогут очистить нашу политическую элиту и от костиных и 
прочих дерипасок. Посадка Магомедовых вместе с накатом главы Следственного комитета на 
пострадавшего от санкций Дерипаску — это новый стиль во взаимоотношении «бизнес 
элиты» и власти: до сих пор власть предпочитала утешать и награждать пострадавших от 
Запада. Давно пора! 

РИА Катюша 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.04.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 57 ▲ 0, 74 

EUR 71, 88  ▲ 1, 18 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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